

| | |
|------------------------|--|
| 1. Record Nr. | UNINA9910136985203321 |
| Autore | Aji Hélène |
| Titolo | L'impersonnel en littérature : Explorations critiques et théoriques // Anthony Larson, Hélène Aji, Brigitte Félix, Hélène Lecossois |
| Pubbl/distr/stampa | Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2016 |
| ISBN | 2-7535-4681-9 |
| Descrizione fisica | 1 online resource (274 p.) |
| Altri autori (Persone) | AugustineJane BattestiAnne BauerSylvie BoilletEtienne ChristoffelDavid ConstantinescoThomas FélixBrigitte GanteauJean-Michel GavillonFrançois GuillaumeHélène HellerMichael JacquemondOlivier KalckXavier LarsonAnthony LecossoisHélène Mir-SamiiReza QuévalMarie-Hélène SavinelChristine TejadaRicardo ValluryRajeshwari AjiHélène LecossoisHélène |
| Soggetti | Literature (General) littérature psychologie Moi point de vue esthétique |

| | |
|-------------------------|--|
| Lingua di pubblicazione | Francese |
| Formato | Materiale a stampa |
| Livello bibliografico | Monografia |
| Sommario/riassunto | <p>« Le but de l'écriture, c'est de porter la vie à l'état d'une puissance non personnelle », nous dit Gilles Deleuze. En définissant ainsi la littérature, Deleuze nous demande de ne plus la penser en termes thématiques, ni même génériques, mais plutôt en termes d'activité et de créativité. De sa définition, entre esthétique et esquisse d'une théorie de la réception, de « l'impersonnel » du texte littéraire comme « flux qui conjugue avec d'autres flux », naissent de nombreuses questions : l'impersonnel peut-il nous aider à mieux penser le texte et, inversement, aider le texte à se penser soi-même ? Comment le texte et l'écriture amènent-ils l'écrivain à dépasser le seuil de sa propre vie, son propre contexte, sa propre histoire pour toucher quelque chose en dehors de la vie ? Qu'arrive-t-il au lecteur d'un tel texte ? Qu'advient-il dans cette rencontre entre lecteur et texte impersonnel ? Ouvert à toutes les littératures d'Europe et d'Amérique, cet ouvrage est la réponse de chercheurs, de philosophes et de poètes à cette notion problématique. Par-delà la définition deleuzienne, il s'agit d'établir un dialogue entre l'impersonnel et les concepts connexes d'impersonnalité, de dépersonnalisation et de voix collective en littérature. Pour que l'impersonnel ne soit pas simplement le négatif d'une personnalisation valorisée.</p> |